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富里市子ども・子育て支援新制度ニーズ調査および計画策定業務 

子育て座談会実施結果概要 

1. 開催主旨 

本件は「富里市子ども・子育て支援新制度ニーズ調査および計画策定業務」の一環

として、富里市内に住む母親（12 名）に集まってもらい、子育て環境における市の魅

力や改善点などについての意見を聞く「子育て座談会」を実施した。 

会は予想以上に盛り上がり、調査に参考となる意見も多数出され、子育て中の母親

ならではの視点で活発な意見交換がなされた。 

運営上の工夫としては次の 2 点、①カフェでのお茶飲み話的な雰囲気を作ること、

②開催場所を保育園内とし、子育て中の母親が容易に参加できるよう、保育サービス

を付加した点（写真参照）にある。 

 

2. 実施要領 

 

【保育サービスの様子（左）】 

子連れ参加可能とするため、株式会社ママメイ

トに 6名の保育士を依頼（当日はマネージャー

を含め 7名の保育士）。 

玩具や簡易遊具などはママメイトが持参し、会

場近くの部屋で約 2 時間保育サービスを実施

した。 

 

 

 

 

【座談会の様子（右）】 

子育て中の母親ならではの視点で 

活発な意見交換がなされた。 

 

日時 平成 26年 2月 21日 10：00～12：00 

場所 富里市葉山保育園内 子育て支援センター 

参加者 

富里市内の子どもを持つ母親 12名 

お子さん（4歳 3名、3歳 1名、2歳 3名、1歳 8名、0歳 2名） 

3歳男児、1歳女児）※1 

17名 

富里市子育て支援課 永田主査、齋藤主査補 ２名 

ちばぎん総研（礒田・藤野） ２名 

資料１ 
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3. 主な意見 

●現在の住まい（富里市）を選んだ理由 

・ 主人も私も富里市で生まれ育ったのでそのまま富里市に住んでいる。今の七栄を選んだ

のは、バス通りが近く家から駅まで出やすいため。子どもが大きくなったときにバスに

乗ることを見越して選んだ。 

・ 私も富里市で生まれ育った。仕事が空港関連なので富里市が便利。成田の西三里塚あた

りに住むことも考えたが、家賃が抑えられること、部屋を見て富里市の物件が良かった

ので富里市を選んだ。特に成田の保育サービスがいいとかそういう理由ではなく物件が

良かったので。 

・ 結婚を機に富里市に住んだ。夫が〇〇市で農業をしており、私も空港で勤務していたの

で中間をとって富里市にした。成田にすると〇〇市に通いづらいというのもあったので。 

・ 私は十倉で親と同居している。近所に何もなくて本当に不便。家は農業を営んでいる。 

・ 私も結婚を機に富里市に住んだ。七栄を選んだのは周辺にお店とかがあって便利だから。 

・ 結婚を機に都内から富里市へ移った。富里市の地名は聞いたことがなかった。家の周り

に何もないので本当は来たくなかったのが本音。 

・ 生まれも育ちも富里市。就職で都内に行こうか、ということもあったが、結局、地元の

田舎でのんびりした所や自然が多いところが好きというのがあり、都内よりもここを選

んだ。結婚して、最初はアパート住まいで、現在は私の両親の実家に同居。子育てする

のに良い環境だと思って。富里市を選んだのは市の政策で、というよりは環境で選んだ。 

・ 私が〇〇市の出身、主人が〇〇県出身。子どもが生まれる前に家を探すということで、

私の実家から近い富里市に家を建て、そして子供が生まれた。子育て基準の家ではなか

ったが。選択肢が富里市になったのは、私の地元と同じように自然があり、のんびりと

した感じがあった。 

・ 同居は否定していなかったので、住むところを考えたら、同居ということになった。出

身（実家）は〇〇市を中心にアパート暮らしだったので、家を離れることに抵抗がなか

った。富里市はそれほど遠くないので、場所も良く知っていた。現在は、両親の親、両

親と長男家族（4世代、8人）が敷地内同居している。 

・ 旦那がもともと富里市。私が〇〇市。彼の母が亡くなって、家を直した。富里市に住むこ

とに違和感はない。旦那の父、母も他界されているので、身寄りが〇〇市の実家の両親し

かいないので、下の双子が産まれた時は 1年程〇〇市に帰って面倒を見てもらっていた。 

・ 結婚してこちらに来た。主人の生まれは〇〇市。主人の父は十倉に住んでおり、現在は

同居している。いずれは七栄のほうに土地を見つけて私達が引っ越す予定で考えている。

最初から、2世代で住むことは考えていなかった。結婚して、ちょうど 2階が空いてい

たので。もともとは〇〇県出身。旦那と知り合ってから千葉県を知った。〇〇県は田ん

ぼで富里市は畑。環境が似ている。千葉で結婚して住む事に抵抗はなかった。 

・ 幼稚園頃から富里市に住んでいる。将来は都内にとも思ったが、仕事が富里市のため近

い所が良かった。子どもがなかなか出来なかったので、出来る前に家を買ってしまった。

土地代とかも考えると、富里市かな、という感じで今に至っている。 
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●富里市で子育てをしていて良さを感じるところ 

カテゴリ 主な意見 

支援 

センター 

 支援センターがとても良い。床暖房の設備もあって清潔。職員の方も親切

でよく来ている。 

 育休後半年で職場復帰したので、支援センターには私の母が良く連れてき

てくれた。職員の先生が私の母でもよく話しかけて親切にしてくれた。 

 無料で遊べるところを探している。支援センター、子育てキラキラ、ミル

キーガーデンなど。無料がポイント、お金がかからないように遊び場所を

探している。 

 予約制は面倒、予約してスタンプ遊びをしたこともあるが、予約なしで気

軽に行ける方が良い。 

 １人目のときはよく行っていたが、2 人目になったら足が遠のいてしまっ

た。１人目は皆ほぼ同じ年齢だから集まりやすいが 2 人目はばらばら。2

人目を持つ母親が集まるきっかけがほしい。 

 私は十倉に住んでいるということもあり、距離もあってなかなか外出でき

ない。支援センターがそんなに良いところとは知らなかった。 

 私の夫はシフト制で土曜日出勤しているので、土曜日はどう過ごそうかと

悩んでいる。月数回でいいから土日に支援センターを解放してほしい。 

 支援センターでパパの日を作ってほしい。パパと子どもが支援センターで

遊ぶ機会はなかなかないし、ママも休息になるので。 

・ 支援センターはとても素晴らしい。先生が素晴らしい。それはみんなが言

っていること。 

・ 支援センターなら安心して通える。ただ、曜日が週 1、2回しかない。午前

しかないため、午前中に子どもが寝てしまうと来られない。毎日、午前・

午後でも来られるならすごく嬉しい。 

・ 支援センターは、他のサークルよりも開いている期間が長いので、夏休み

も十分来られる。先生たちが頑張っているな、という期間やっている。あ

とは地域のボランティアさんのすくすく子育て、きらきら子育てを使って

いる。 

・ 曜日が固定されているので、同じ年代の子どもたちのママとそのときに話

ができる。0歳児だったら、0歳児のママさんと話せる。幅広く、みんなが

あつまってくるので、年齢がわかれているのがいいと思う。 

・ 長女が 0 歳児のときから支援センターで知り合って、お付き合いをさせて

もらっているママ友もいる。 

・ 双子の子育て、家でこもっているより、すくすく、きらきらだったり、先

輩のお母さんたちといろいろ話して、助けられる。家にいるより楽。 
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支援 

センター 

・ 自分のお母さんではなく、知り合いのお母さんの方が話せる。 

・ 先日から支援センターに通っている。支援センターに来れば、誰かにあっ

て話が出来るということが嬉しい。 

・ 支援センターを使っている。祖父と祖母もいるが、働いているので、ずっ

とみてもらうのも気が引けるので、子どもが楽しんで行っているので。 

・ 支援センターで、同じ月齢の子どもと検診、予防接種もそうだが、同じ年

齢同士のおかあさんたちと情報交換するのが楽しい。先生は１人で行って

も声をかけてくれるので、みんなの輪に入れる。支援センターの先生たち

はビジネスでも通用する話術をもっている。しかも無料。市町村とかのボ

ランティアさんもいっているが、フルに活用させてもらっている。とりあ

えず全部試しで行ってみると、毎日がうまく回る。 

自然環境 

 富里市には畑がいっぱいあるので、季節の野菜を見れたり、子どもに今は

この野菜の時期だよと教えられる。 

 私自身が富里市で育って、学校帰りに川遊びをしたりして過ごしたので、

子どもに同じ体験をさせられるのは嬉しい。 

 畑や田んぼをみると安心する。 

 どろんこ遊びができたり、のんびり過ごせるのが富里市の良さだとは思う。 

・ 畑とかが多くて、自然、季節ごとの、土があるのがいい。 

食 

 家ですいかを作っているので、いつもおやつはすいか。家で作ったおいし

いものをあげられているが、おいしいものに慣れると他が食べれなくなる

のではと贅沢な悩みもある。 

 私も母が手作りパンを作っていたので市販のパンが食べられない。そうい

う贅沢な悩みはある。 

医療費 

助成 

 医療費の制度が中学 3 年まであるのはいいと思う。奈良の友達のところだ

と、通院、薬代でお金がかかったりしている。 

ボラン 

ティア 

・ ボランティアはママ友に教えてもらった。 

・ ボランティアは情報誌を使って知った。同居でずっと富里に住もうと思っ

ていたので、富里市のことを知ったほうが得だと思い自分で調べた。 

・ 社協の一番良いところは、子どもが小さい時に自分たちだけでは経験させ

られないことを無料（格安）でやってくれるのがありがたい。 

・ 私は第一小学校だが、地域とのつながりが良くて、幼稚園の交流会がある。

子どもの先が見える。向台幼稚園に入れるので、どういう幼稚園かもわか

る。先輩のママ達が運営しているので、前から住んでいる人たちの話が聞

ける、地域とのつながりがありがたい。 

・ 子育て中はそういう組織があると助かると思う。そういう組織があって、

助かると思う人たちが参加している。そういう場所が苦手な人は他の場所

を選ぶ。選ぶ選択肢がある。 
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●富里市で子育てをしていて不満を感じるところ、改善点 

カテゴリ 主な意見 

支援 

センター 

・ とにかく遊ぶ場所がない。室内遊びができる場所は支援センターしかない。

座談会の会場（ホール）を毎日解放してほしい。 

・ 支援センター内のスペース（畳のある方とない方）が分かれている方がよ

い。 

・ 年齢別に曜日が分かれているのはいいが、遊ぶ日が限られているのが悩み。

今日の座談会の会場のようなホールがあるのなら、毎日解放してほしい。 

・ 支援センターはとても混んでいる。イモ洗い状態。天気によってもすごく

混んでいる。 

・ 施設がもっと広ければ、快適に遊べる。先生たちが良いので。同じ質の場

所があるなら、他に人数が分散されてもよい。 

・ 曜日が決まっているのでそこに集中する。同じ場所でも毎日やっているな

ら、自分の予定に合わせて行ける。 

・ 利用日が午前中で月曜から木曜日なので、土日の週末の予定が埋まらない。

逆に、支援センターは、曜日が決まっているので、約束をしなくても、そ

の曜日に行けば会いたい人に会えるので固定されているのも悪くはない。 

・ 支援センターもそうですが、いつでも行ける場所が一つ欲しい。 

・ 支援センターに毎日行きたい。 

子どもと一

緒にご飯を

食べる場所 

 市内に子どもと一緒にご飯を食べられる場所が少ない。米作（釜飯のお店）

がなくなったのでお座敷の場所がほとんどなく、ゆっくり食べられない。 

 支援センターで遊んだ後に、お昼ご飯をどうしようかというのがいつも悩

み。支援センターでご飯を食べられる場所がほしい。持ち込み可にしても

らえるととても助かる。 

 ご飯を食べる場所はだいたいファミレスになってしまう。ファミレスだと

子どもがじっとしていられず、すぐに飽きてしまって解散になるか、友達

の家に行くことになるが、友達の家だと汚してしまうのではと気を遣って

しまう。支援センターでご飯を食べられれば自分たちで綺麗にして帰れる

ので気が楽。 

 一日中居られて、子どもだけでも食事させられる施設があるといい。具体

的には成田市のモリンピア。オープンの時に行った。成田市民しか使えな

いが、オープンの時だけ内覧出来たので。オープンしたてだったので、お

もちゃはそんなになかったが、設備が充実していて、子どもに食べさせる

スペースには電子レンジとか、細かい気配りがあって、そういうところが

あると良い。ユーカリが丘の駅の近くは企業がやっている会員制で入会費

300 円、時間制。富里にも何時でも行ける、土日でも行ける所があればよ

い。 
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遊ぶ場所 

・ 食べるスペースがあっても、大人の所に行くと、子どもは邪魔者扱いにな

るので、子どもが騒いでも苦にならないようなところ。身体を動かして遊

べる施設。雨でも遊ばせられる所。温水プールもあればよい。 

・ ついでに市のことを済ませられる所、銀行とか、図書館。成田市のモリン

ピアは隣が図書館になっている。子どもが遊んだあとに、ママと図書館に

行くことが出来る。遊んだ後なら、子どもが少し静かに出来る。図書館は

絶対に静かにしなければならない場所だから、結構ストレスが溜まって帰

ってくる。子どものために図書館に借りに行くのに、近くに遊ばせる公園

がないので、子どもをちょっとの時間、預かってくれるとか出来るといい。

子どもが主役になれない。 

・ 保健センターに行っても、市役所も待たなければならないし、施設が点々

としている。佐倉市は広いので、支所があって、公園が隣にあって済ませ

られる。いろいろなものがついている施設があるとよい。 

・ 四街道の図書館は食べる所もあり、子どもを遊ばせられるところもある。

そういうところが富里市にはない。 

・ 公園では、中央公園はものすごくきれいだが、そのほかの公園は（割れて

いるビンとかあって）定期的にきれいにして欲しい。公園によってばらつ

きがある。きれいになって、行きやすい公園が増えるといい。福祉センタ

ーの駐車場の公園はとても危ない。遊具が壊れている。どうしても子ども

達がそこで遊んでしまうので危険な場所を早く直してほしい。 

買い物 

 歩いて行ける場所に店がないので、買い物をするために生後 2 か月くらい

から車に乗せていた。 

 1ヵ月健診が終わってすぐに車に乗せてしまった。 

医療機関 

 急病診療所が 23時に終わってしまうので、その後は佐倉の小児救急センタ

ーに行くことになるが、子どもを車に乗せる時間は短い方が助かる。 

 小児救急センターに問い合わせ（こういう症状だけれど連れて行った方が

良いか）をしたら、不親切な対応をされた。 

 Ａ医療機関は予約してもすごく待つ。Ｂ医療機関もあるが、両方とも木曜

日が休みなので困ってしまう。 

 予防接種のスケジュールを病院の休診日に合わせてもう少し考えてほし

い。水曜日に予防接種をして熱を出してしまうと大変。今は水曜日を外し

ている。 
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保育 

サービス 

 この春から職場復帰をするが、１歳児で認可保育園に入れることになった。

職場で職場復帰をした人がなく、周りも保育園に入れるのか関心が高かっ

た様子。 

 周りでは保育園に入れないという話はよく聞く。仮にパートで働くとして、

１歳児で預けようと思っても預けられるのか。あとは料金面も、パートで

働いて保育園に預けるとしたら損得という面ではどうなのか。 

 保育園では 2 人目は半額になると思うが幼稚園はどうなのか。この春から

上の子が幼稚園に行きはじめるが、通園バス 8000円ほどが 2人目もそれほ

ど安くはならない様子。 

 ファミサポは料金が高くて利用する気になれない。たしか１時間 400 円だ

ったと思うが、仮に兄弟で利用したら料金はとても高くなってしまう。兄

弟割引がほしい。 

・ 認可外の保育園を選択肢に入れていて、迷っている。成田市だと、認可外

の保育園でも補助があるが、富里市にはまだない。あると嬉しい。 

・ 仕事を決めてからでないと、認可保育園に申し込めないが、認可外だと申

し込めるため。無認可でもあると嬉しい。 

・ 幼稚園は夏休みの間は預かり保育がない。働きたいが、働きに行きたくて

も子供を預かってもらえる場所がないので難しい。夏休みの期間、幼稚園

が休みの時期に預かってもらえる場所があればよい。 

・ 一時保育は利用しているが、一日 5 人までなので、夏休み、冬休みには利

用する人たちが一気に増える（働いていなくても利用できるので）。月に 2

回リフレッシュ休暇がとれるが、その時に入れられなかったりするので、

もうすこし預けられるところが欲しい。 

・ ファミリー・サポート・センターもあるが、急にその時だけ預けるのはち

ょっと。定期的に預けられるところが欲しい。子ども達が慣れているとこ

ろに預けたいとママ達は思っている。 

認定 

こども園 

・ 仮に幼稚園と保育園を選べるとしても、料金面以外は違いがよく分からな

い。情報がほしい。 

・ 実際のメリット、デメリットがよく分からない。良さそうな気もするが、

実際どのような事が都合よくなったり、不便になったりするのか、始まっ

ていないから分からない。 

・ ネットとか新聞だとイメージがまちまち。保育時間が長い中で、幼稚園的

な教育をしてくれるということか。仕事をしていなくても入れられる？そ

こがよく分からない。 

・ 延長保育ができたので少し違ってくるかもしれない、とみんな言っていた。

幼稚園でもサークルもやっているところとやっていないところがあるが、

預かりが少し増えてきているので、まず、そこから。いきなりわからない

ものを始めるよりもまずはそこから始めるのがいいかなと。 
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情報提供 

 この前雪が降った日は、支援センターが閉館することをホームページに出

していたようだが気づかなかった。ここまで来て閉まっていたのを知った。 

 ホームページは子育てをしているとなかなか見れない。自分で調べないと

わからない情報が多い。 

 医療費助成を受けて 200 円で病院にかかれるが、もう少し助成を増やせな

いのか。あとは予防接種なども、水ぼうそうやおたふくかぜが公費になる

という報道をされているが、そういう情報がまったく入ってこない。決定

したことは後で連絡がくるが、まだ決まっていないことでも情報を教えて

ほしい。 

 インターネットで情報収集をしている。ベネッセの大手企業サイトとか。

全国レベルなので、富里市はマイナーでそこに情報は集まらない。この辺

なら、成田市とか、八街市とか、富里市の周辺、地域を固めた書き込みで

もいいので、子どもを連れてごはん食べやすかったよ、とか予防接種しや

すかったよ、とか。そういうことを皆で共有できる、口コミ情報サイトと

かあったらよい。情報収集してイベントとか調べるが、食べ物だったら、

食べ物で探して利用しているが、一括して調べられるといいなと思う。 

・ 土日、今の時期は少ないが、秋とか夏とか、いろいろな所で遊ばせられる

イベントをやっている。成田市の文化会館に行ってチラシをもらったりす

るが、他の市町村に行ってもらったりしているが結構、見逃すこともある

ので、イベントカレンダーとかあったらよい。 

・ こちらに嫁いで来て周りのことが全然わからないので、ネットとかあれば、

幼稚園をどこにしようとかの情報がわかる。一応はあるが、書き込みがま

ったくない。幼稚園のホームページを見ても金額とか分からない。まだ先

のことなので、電話で問い合わせするのはちょっと。そういうサイトがあ

れば助かるなと思う。 

・ 幼稚園の情報はママ友たちに聞くとか、母乳育児サークルの本を買うとか。

以前は、あいりん堂とかに売っていた。 

ママフレ 

・ あれは何で作ったのだろうと思うぐらい、「ママフレ」とか作りました、と

あるが、他のサイトのリンクが張っているだけで、結局それをクリックし

てもいろいろな所に飛んでまた市に戻ってくる。その場所に今言っていた

内容を書き込めるといい。 

・ ただのリンク集になっているので、そこに掲示板とか作ってくれたらいい。 

サークル 

・ 子育て環境は、長女（4歳）に対しては良いが、下の双子に対しては双子サ

ークルが欲しいと思う。○○町の運動公園で遊んでいた時に地元の人に声を

かけられて、〇〇市の双子サークルに参加したが、富里市にもあったらいい

なと思った。 
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サークル 

・ 双子なりの悩みがあり、小学校、中学校に行っている双子のママさんにお

洋服をいただいたり、あと集まって話をして「うちはこうだよ」とか悩み

相談に乗ってもらっている。そういうのが欲しい。みんな「双子って大変

よね」といわれるが、実際に育てている人に言い合って、相談したい。双

子も一卵性、二卵性、いろいろありますから。 

・ どうすればいいのかと悩めるところを一人で抱えているより、言わなけれ

ば分からないし、聞いてもらいたいこともある。確かに保健センターに何

回も電話してお話したが、実際に双子をもっているお母さんが分かってい

ただけるので助かる。是非、作って下さい。 

・ 出来れば、サークル情報を毎年ネットで更新してもらえるとよい。なくなっ

ているサークルもあるし、新しいのもある。 

・ 「母乳育児サークル」の本には富里市以外の近隣も載っている。車なら、

富里市以外でも行ける。 

親同士の

輪 

・ 一番良かったのは、母親学級で知り合った積極的なママたちと情報を交換

することができた。産む前から情報を知って、連絡を取り合ったので。色々

な人たちの情報を集めることができた。ベビーマッサージもそうですが、

母親学級は何回かありますが、富里市はベビーマッサージ―は予約制で１

人に対して 1 回。船橋の友人のところはベビーマッサージが 1 か月間で週

4 回出来たので、そこで仲よくなり、友達も増えた。きっかけも出来たと

いうので。どのタイミングでどこにいったらいいのか、仲良くなったらい

いのか。初めてだし、不安な事が多いなかで、市で出だしをしっかりして

くれると、そこで繋がって、その先に広がって行ける。支援センターもい

いと思ってみんなが来るので、その先に繋がっている。先輩ママ達もいれ

ばその先の情報も知る事ができるので、母親学級のＯＢ会もあるが行く人

と行ったことがない人がいるので、それも市でしっかり計画を立ててくれ

ると助かる。そこで仲よくなれば、富里市で土地を探そうかという友達も

できると思う。市の方でやっていただけるとよい。 

・ 私の時は、母親学級で積極的な人が少なくて友達が出来ない会だった。あ

まりアドレスを交換したりしなかった。母親学級で、出産に関して、病院

選び（そこに来ている人は大体病院を選んで来ている。）や選び方がわから

なくて、疑問がありつつ通ったが、そこが解消されないと不安があるまま

終わってしまう。一番、母乳に関して、周りに相談できる人がいなかった。

市の方でも解決できなくて、やっきになっている時に情報誌で（地域新聞、

地域情報誌など）、そこにたまたま子育ての母乳サークルが載っていて、そ

こに行って母乳、病院、出産に関する情報を知ることができた。同じ月齢

の方が来るのと、1～2年先輩の人がくるので、実際にどういうふうに切り

抜けた、とか体験を聞きやすかった。 

・ 誰に聞いても分からない。市の職員さんよりも体験した方に聞きたい。 
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産後ケア 

・ 産後、必ず一回は精神状態が悪くなる。その時に家にこもらず過ごすと、

母も子も救われる。支援センターだと来られない人もある。車を持ってい

ないママは支援センターが遠くて来れなかったり、もう少し、点々と社協

が地域にあるといい。中学校区でとか。市のバスを走らせるとか。各、施

設をまわるバスとかあると良い。 

・ こもりがちになるので、外に気持ちを向けさせる楽しい企画があるといい。 

・ 定期的に開いてもらえたら嬉しい。 

保育コンシ

ェルジュ 

・ コンシェルジュの人に特定な所の名前を挙げて案内してもらえたら使い勝

手が良い。 

歩道 

・ 今住んでいるところで歩道が少ないので整備して欲しい。せっかく自然が

あって、散歩できる環境なのに、道が細いうえに車の通りが激しい。子ど

もと歩くのが怖い。歩道があると行動が広がるのかなと思う。小学校まで

も怖いので、周りのお母さんたちは送っていったり、ついていったりして

いる。将来、自分の子どもが小学校に上がった時に不安がある。 

・ バス停までの道も距離があり、道が危険なのでなかなか利用出来ない。歩

いてどこかに行くというのが出来ない。歩くにはちょっと怖い。 
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●他市の魅力的なサービス、その他要望 

カテゴリ 主な意見 

他市の 

魅力的な 

サービス 

 富里市は市内に幼稚園と保育園があるので選択できるのはありがたい。山

武市だとこども園で選べないようなので。 

 成田市の公津の杜にある子育て支援センターは 1 日中好きな時間に行け

る。富里市も１日中解放してほしい。 

 富里市しか知らないので、他の市がどういうことをしているのか知りたい。

もう少し、いろいろ工夫してやっていただけたらというのもある。 

 子育て環境を考えると、近隣だけをみると、成田市の環境が良いと思う。 

・ 埼玉県川口市にある大きなクリーンセンタの一角に、リサイクル屋ほどの

広さの施設があって、大人、子どものおもちゃがおいてある。それは市民

の方がいらなくなったものを持ち寄って、市民なら 2～3点なら持ち帰るこ

とができる。子どものものはすぐに使えなくなってしまうから割とこぎれ

いなものがあった。確か栄町のアップルの外にもあった。家具もリサイク

ルして 500～600円位で。管理するのが大変かと思うが、そういうのがある

と助かる。 

・ 成田市ではマタニティヨガを無料で何回でも受けられる。それが、次女の

出産の時に良かった。先生もよかった。成田市民が定員にいかなかったの

で、富里市民でも利用できた。出産に対する不安をそこで解消でき、同じ

悩みを持つ人と話もできて、先生もアドバイスしてくれた。富里市にもあ

ればいいと思う。 

 プレ保育の園庭解放、公立だと富里幼稚園。月に 1 回申込みで、もう少し

幼稚園のことを知るためにも親子で参加できることが欲しい。3 歳からし

か利用できないため、4 月生まれの子どもは 2 回も見に行かれるのに、生

まれ月によって 3 月生まれの子は 1回も公立の幼稚園を見ずに幼稚園を決

めなければならない。せめて、今年度 3歳になるとかにしてもらわないと、

公立か私立か、幼稚園を決めるのにあたって、子どもの生まれ月で有利、

不利がでる。 

その他要望 

 今回のような座談会に、予防接種のようなお得な情報もお知らせしますな

ど、お母さんたちの関心を高めることを含めればもっと座談会に参加した

いお母さんは増えるのではないか。もっと座談会に参加したいお母さんは

いるはず。 

 策定委員の委員会に参加したが、その時、子ども連れて応募したのは私ひ

とりだったが、もっといろんな人たちの話が必要ではないかなと思う。 

 妊娠中はどこに行っていいか分からなく、産後すぐは出かけられないので、

市役所、子育て支援課に集まる場所があれば、みんなそこに集まる。 

 


